



## **REVUE DE PRESSE**

**Semaine du 3 au 9 avril 2021**

# Des conseils et des aides pour maîtriser son budget

Avec la mise en place des Maisons France Services, la com'com accueille dans ses locaux à Thiaucourt, chaque premier mardi du mois, une conseillère budgétaire. Camille Lemaire est ainsi détachée de Nancy, par l'Union départementale des associations familiales, pour offrir ses services à la population.

« Je suis envoyée ici, car depuis 2019, l'UDAF 54 est labellisée Point Conseil Budget. C'est un engagement de l'État pour lutter contre la pauvreté. Nous travaillons avec différents partenaires. Les services proposés sont gratuits », indique Madame Lemaire. Ainsi, toute personne rencontrant des soucis budgétaires ou se posant des questions peut contacter ce service.

« C'est une réponse forte à la crise sanitaire, car beaucoup ont perdu leur emploi ou ont connu du chômage partiel. On accueille et on conseille. Nous menons une action éducative budgétaire et nous pouvons aussi déterminer les aides dont les gens peuvent



Chaque premier mardi du mois, Camille Lemaire accueille dans un bureau équipé et mis à disposition par Mad et Moselle, les personnes souffrant de soucis financiers ou ayant besoin tout simplement de conseils.

bénéficier et qu'ils ne connaissent pas forcément », poursuit Camille Lemaire.

Exemple, un jeune homme découvre qu'il est sous le coup d'une procédure d'expulsion, car il n'arrivait plus à honorer ses loyers à cause de difficultés rencontrées. Un diagnostic est réalisé pour l'aider à maîtriser ses dépenses avant d'être dirigé vers un service social. Ses créanciers sont également contactés afin de le maintenir dans son logement. Une aide pou-

vant être également très précieuse en cas de montage d'un dossier de surendettement.

## Des microcrédits sociaux

« Nous essayons de conventionner avec un maximum de partenaires car c'est une opportunité complémentaire d'accompagnement pour les personnes en difficulté. Mais le point essentiel reste de prévenir et de traiter les difficultés », précise la conseillère budgétaire. Et pour renforcer ce dispositif, des ateliers collectifs participatifs sont mis en place annuellement pour donner conseils et informations permettant aux habitants de réaliser des économies. Des microcrédits sociaux peuvent aussi être proposés aux personnes exclues du système bancaire classique notamment pour l'achat d'une voiture facilitant la recherche d'un emploi.

## Qui contacter ?

Il est possible pour les particuliers de prendre rendez-vous auprès de la Maison des Services Au Public en téléphonant au 03 83 81 91 69. Les partenaires souhaitant conventionner avec l'UDAF pour un point conseil budget peuvent contacter Julie Jaeger au 03 83 51 87 51. Prochaine permanence ce mardi 6 avril, de 14 h à 17 h, dans les locaux de la com'com, rue Henri-Poulet à Thiaucourt.

## La création d'une ligne régulière de bus à l'étude

Actuellement, la communauté de communes de Mad et Moselle étudie, dans le cadre de sa compétence mobilité, la mise en place d'une ligne de bus régulière expérimentale entre Thiaucourt et la zone Actisud à partir du 1<sup>er</sup> septembre 2021. Cette expérimentation s'étendra jusqu'en août 2022. L'objectif est de proposer une alternative à l'usage de la voiture individuelle dans le cadre, notamment, des trajets domicile-travail, en lien avec les trois gares TER du territoire.

Cette action s'inscrit dans le cadre d'une politique plus globale d'amélioration des mobilités en lien avec la lutte contre le changement climatique. Cependant, la pérennisation de cette ligne sera subordonnée

aux résultats de cette expérimentation. Le bus passera dans les villages de la vallée du Rupt-de-Mad pour desservir les gares TER d'Onville, Pagny-sur-Moselle et Novéant-sur-Moselle, puis poursuivra sa route jusqu'à la zone Actisud afin de permettre à ceux le souhaitant d'utiliser les transports du réseau le Met' de la métropole de Metz et, ceci, tous les matins et soirs de la semaine. Afin de répondre au mieux aux attentes des citoyens et de mieux les connaître pour adapter les horaires et les jours de fonctionnement de cette ligne de bus, un sondage est en ligne sur le site internet de Mad et Moselle : [www.cc-madetmoselle.fr](http://www.cc-madetmoselle.fr) L'accès peut également se faire à l'aide d'un QR code.

Est Républicain 4 avril 2021

### MANDRES-AUX-QUATRE-TOURS



#### Poisson d'avril !

Certains ont profité de la coutume du 1<sup>er</sup> avril pour faire sourire. Mickaël, l'employé communal, a appelé le maire pour l'avertir de l'arrivée de 100 caravanes, jour de l'ouverture du camping. « Que cela ne tienne, vendez-leur une carte de pêche pour les faire patienter au bord de l'étang communal du Waché ! », lui répondit Denis Fourrière. A midi, quand il quitta la mairie, un gros poisson était accroché sur la porte d'entrée. En face, derrière les carreaux de l'école, les enfants, malicieux, riaient de bon cœur !

Est Républicain 3 avril 2021

### BEAUMONT

## Les lectrices échangent leur coup de cœur



Six lectrices ont présenté les livres qu'elles ont beaucoup aimés.

Peu avant les nouvelles mesures liées au confinement, des lectrices ont eu envie de se retrouver au domicile de l'une d'entre elles, pour échanger des livres et partager leur coup de cœur. Il ne s'agit pas forcément d'un des derniers romans sortis en librairie, mais tout simplement d'un livre qu'elles ont lu et aimé. Tour à tour, Nadine, Edith, Marie-Pierre, Marie-Thérèse et Geneviève ont présenté un résumé, un passage, un auteur, un genre, pour que chacu-

ne puisse repartir à la découverte d'un nouveau livre. Donner et recevoir, c'est le principe de cette rencontre ouverte aux amateurs.

Initié par Marie-Thérèse Lelièvre, le club lecture se réunit une fois par mois au carrefour des jeunes. Depuis l'automne dernier, les rendez-vous ont été suspendus. Les adhérentes espèrent bientôt pouvoir reprendre leur activité et le rythme de leurs rencontres.

Contact : 06 51 00 50 00

Est Républicain 6 avril 2021

### CORNY-SUR-MOSELLE

## Conseil : l'école restera à la semaine des quatre jours

Lors de sa dernière réunion, le conseil municipal a décidé, à l'unanimité, d'approuver les comptes de gestion et administratif du budget assainissement.

• **Attribution de fonds au CCAS.** Les fonds de l'Association Intersociété Corny, qui ne fonctionne depuis dix ans, sont attribués au Centre communal d'action sociale.

• **Commission d'appel d'offres.** Suite à la démission de Thierry Rollet de son poste de 1<sup>er</sup> adjoint, Guy Mallet devient membre titulaire à la commission d'appel d'offres et de délégation de service public.

• **Temps scolaire.** Le conseil municipal, à l'unanimité, décide la prorogation de la dérogation sur l'organisation du rythme scolaire et de

rester aux quatre jours de scolarisation hebdomadaire.

• **Subventions.** Le conseil décide de ne plus attribuer de subventions aux associations dont le siège n'est pas sur la commune. Il accepte de ne pas percevoir le loyer pour l'année 2021 pour les locaux mis à disposition à l'association Les Improptus, mais aussi de ne pas attribuer de subvention exceptionnelle à l'association.

• **Clos de la Fontaine.** L'aménagement de l'ex-ferme Thill a mené à la réalisation de douze logements par la société Khor Immo, logements en cours de construction. Ce lotissement dénommé Clos de la Fontaine, situé rue de la Fontaine, a fait l'objet d'une numérotation.



Le conseil, à l'unanimité, a décidé de rester aux quatre jours de scolarisation hebdomadaire. Photo illustration RL/Pierre HECKLER

Républicain lorrain 6 avril 2021

# La radio locale en quête de nouveaux talents

Dernièrement, le Mussy-pontain Thierry Chapelle, guitariste et chanteur, était invité à RDM, la radio locale, dans le cadre de l'émission « Dénonce ton artiste », animée une fois par mois par les bénévoles « Mix et Max ».

Les animateurs souhaitent faire découvrir de nouveaux talents aux auditeurs. Ils accueillent ainsi des auteurs et interprètes encore inconnus du secteur et de la région, pour les mettre en lumière sur les ondes de la radio. Par la suite, ils envisagent de tous les réunir dans le cadre d'un concert.

## La musique apporte un art de vivre

Thierry Chapelle est guitariste autodidacte depuis l'âge de 14 ans. Il a animé et dirigé de nombreux centres de vacances avec sa guitare et ses comptines, avant de reprendre des chansons françaises pour sa famille et ses amis.

Parmi les mélodies interprétées pour les auditeurs, il y avait « Les mots » de Renaud. « Une façon



Les animateurs ont accueilli Thierry Chapelle, artiste amateur.

de dire tout ce qu'on a à dire en jeu de mots », étaye Thierry. Il a aussi offert une de ses compositions, « Quidam qui se montre ». Le chanteur a d'ailleurs participé à un atelier d'écriture de chansons, dans le cadre d'une association avec Claude Lemesle, un parolier expérimenté.

Amateur de chansons françaises, Thierry Chapelle assistait avec son épouse à de nombreux concerts avant les restrictions liées à la Covid. « La culture a un rôle à jouer dans la vie actuelle et

encore plus maintenant. Beaucoup de musiciens apportent en plus du plaisir, un art de vivre et de nombreux bénéfices au quotidien », conclut l'artiste amateur.

« Mix et Max » animent l'émission « Them'po », avec des chansons françaises des années 60 à nos jours, le jeudi après-midi de 14 h à 15 h sur le 102.en FM. Rediffusion le dimanche à midi.

**Contact :** Radio Rupt-de-Mad au 03 83 81 97 00 ou par mail : afr.rdm@wanadoo.fr

*Est Républicain 6 avril 2021*

## MARS-LA-TOUR

# Depuis le clocher du village au moins treize autres églises !



Vue panoramique de la face sud avec la route des baraques, très rectiligne. Photo RL

Les cloches s'en sont allées à Rome, les voilà revenues ! En regagnant leur place, elles retrouvent la vue panoramique incroyable qu'offre leur clocher en forme de tour. Une vue sur les côtes de Meuse d'un côté et jusqu'au bassin briotin de l'autre, avec la Cité Radieuse du Corbusier. On peut voir

sans forcer, bon nombre d'églises environnantes : Jarny, Moineville, Valleroy, Bruville, Doncourt-lès-Conflans, Vionville, Tronville, Puxieux, Xonville, Jonville, Hannonville, Labeuville, et Allamont. Sans azur et avec de bonnes jumelles, il y a fort à parier que l'on puisse voir encore plus loin !

*Républicain lorrain 6 avril 2021*

# Les trois cloches de l'église portent chacune un prénom

**Clotilde sonne en Mi, Alice en Fa, et Marguerite en Sol. Elles ont été installées en 1923 dans le clocher de l'église, à vingt-deux mètres du sol.**

C'est l'entreprise Robert qui fonda et installa ces nouvelles cloches, qui rythment la vie de Limey depuis plus de 80 ans, écrivait Gilbert Henry dans son livre historique « Limey au fil du temps », imprimé en juin 2009. Les vitraux de l'église sont l'œuvre de Jacques Gruber, datés de 1924 et présentent déjà des motifs évoquant le mouvement Art-Déco, en vogue entre les deux guerres. L'église actuelle fut achevée en 1925 et son inauguration marqua la fin de la reconstruction du village.

Dans son livre sur Limey, le narrateur évoque aussi la vie d'un curé de campagne, avec des témoignages de l'abbé René Segault arrivé en 1935 à Limey. Extraits : « j'allais visiter mon voisin l'abbé Mauvais, curé de Flirey. A sa mort durant la Seconde guerre, l'abbé Colin vient prendre possession du presbytère de Flirey et administrera la paroisse pendant plus d'un an. Il me demandait de venir confesser Flirey pour un jour de la Semaine Sainte, ce qui est normal.



Une des trois cloches de l'église du village.

Sa sœur, une religieuse à Novéant-sur-Moselle, allait être chassée par les Allemands, disait-elle. Elle se présente au confessionnal et me dit : je viens par obéissance à mon frère, mais je ne me confesse qu'à lui, je n'ai rien à vous dire ! ».

L'abbé Colin sera plus connu sous le nom de « pape de Clémery », où il s'installera plus tard au petit Vatican avec sa sœur, des prêtres et des évêques. Il se présentait comme le pape Clément XV.

*Est Républicain 7 avril 2021*

## Un nouveau numéro de « Nos villages lorrains »

Le numéro 163 de la revue trimestrielle « Nos villages lorrains » vient de paraître, disponible à la Maison pour tous à Pagny-sur-Moselle.

Le numéro traite de nombreux sujets : la maladie et les obsèques de Théophile Brichon, la vie sportive, la salubrité des caves et sous-sols à Pagny-sur-Moselle, les primes à la natalité, Nicolas Théophile Maclot, le numéro 13 de la rue des Remparts à Prény, le signallement d'une ancienne route à Arnerville, la naissance de la villa d'Odon à Onville, une pétition de vigneron propriétaires à Vandières, la vie d'un moulin à aubes en 1725 à Villers-sous-Prény, un enfant trouvé à Arry et la solidarité avec les Polonais à Bayonville.



En première de couverture la rue de l'église à Onville.

*Est Républicain 7 avril 2021*

## LE CHIFFRE

### PRÉNY

# 47

Samedi matin 3 avril, quatre membres du conseil municipal ont fait le tour du village pour distribuer les chocolats aux enfants.

Une chasse aux œufs devait être organisée par la municipalité mais, en raison de la crise sanitaire, elle a dû être annulée. Les lapins en chocolat ont fait le bonheur des 47 enfants gâtés pour les fêtes de Pâques.



Les lapins en chocolat ont fait le bonheur des enfants.

*Est Républicain 7 avril 2021*

## MANDRES-AUX-QUATRE-TOURS



### Tradition respectée avec la tournée des crêcelles

Les enfants ont parcouru le village avec crêcelles et objets sonores pour réveiller, inviter au déjeuner et annoncer la fin de journée. Remplacer les cloches de l'angélus, c'est amusant et cela n'arrive qu'une fois par an pendant les deux jours qui précèdent Pâques. Léonis, le plus jeune, n'a que 3 ans tandis que Thomas, 13 ans, est l'aîné du groupe. Bravo à la petite bande encouragée par les habitants qui n'hésitent pas à donner au passage quelques friandises bien méritées.

*Est Républicain 7 avril 2021*

## THIAUCOURT-REGNIÉVILLE

# La 6<sup>e</sup> édition du Festivillage sur les rails

Suite à un chamboulement d'agenda, la dynamique association thiaucoutoise, « En passant par les jeux », s'est vue dans l'obligation d'annuler sa réunion visio initialement programmée au soir du mardi 30 mars. Mais elle délivre tout de même quelques informations concernant l'organisation de la 6<sup>e</sup> édition du Festivillage. Cet événement, devenu incontournable, devrait avoir lieu à la Loco, les samedi 12 juin, de 18h

à 23h, et le dimanche 13 juin, de 10h à 18h, à condition, toutefois, que la situation sanitaire le permette. La première journée sera marquée par une soirée jeux de rôles et jeux de plateaux. La seconde proposera des espaces jeux pour toute la journée. Une petite restauration pourrait être mise en place. À noter que Philippe Quirin, l'un des bénévoles de l'équipe, a dessiné une esquisse de l'affiche qui sera publiée ultérieurement.

*Est Républicain 7 avril 2021*

## ANCY-DORNOT

# Le cor des Alpes se confine en Moselle

**Alexandre Jous, ancien Messin et musicien dans un orchestre à Lyon, a décidé de prendre femme, enfant et cor pour venir passer ce troisième confinement sur les bords de la Moselle. Depuis quelques jours, il vit chez sa compagne, du côté de Longeville-lès-Metz.**

**V**ous avez peut-être entendu une musique inhabituelle, pendant le week-end pascal, lors de votre promenade dans la forêt d'Ancy. Elle provenait d'un cor des Alpes, et plus précisément de celui d'Alexandre Jous. Le trentenaire a remporté deux fois le Concours international de cor des Alpes, devenant le seul non helvétique à gagner le prestigieux prix.

Dans la vie, Alexandre Jous est joueur de cor d'harmonie dans un orchestre à Lyon et musicien en free-lance. Mais cet originaire du nord de la France, a passé quatorze



**Alexandre Jous, soliste de cor alpin, est aussi speaker pendant les trails, notamment celui du Graoully.**

Photo RL/Maury GOLINI

années de sa vie à Metz, où il a rencontré son épouse. C'est donc tout naturellement qu'il est venu passer ce troisième confinement chez elle, à Longeville-lès-Metz.

### Casser les codes

Au milieu de la forêt, le joueur de cor s'inspire du chant des oiseaux pour improviser une mélodie. Il décide de jouer un morceau aux con-

sonances jazzy. Un style qu'on n'a pas vraiment l'habitude d'entendre avec ce genre d'instrument et qui fait la signature Alexandre Jous. Il aime proposer quelque chose de différent, casser les codes traditionnels, en quelque sorte. Le corniste est aussi un grand sportif. Il pratique le trail, la course sur route, le VTT, le ski de randonnée : « C'est important pour mon métier de me maintenir

en forme, j'ai besoin de mon souffle pour jouer, ça s'entretient », explique-t-il.

Alexandre Jous se lance aussi dans un projet atypique « chaque montagne a droit à sa musique ». L'idée lui vient en 2012, alors qu'il sort d'une tournée de vingt-cinq concerts. « Je me produisais sans arrêt et je ne pouvais pas profiter des montagnes qui m'entouraient. J'ai

donc décidé de grimper en haut des sommets et d'y jouer. » Son concept le conduit à Manigod, à la Pointe percée, la Tourmette ou encore le Mont-Blanc. Aujourd'hui, son expérience le pousse à faire un film qui devrait voir le jour mi-mai.

### Du travail malgré la crise

Même s'il subit les annulations des concerts planifiés, Alexandre Jous a eu la chance de pouvoir travailler en soliste : « L'avantage de mon métier, c'est que je peux jouer dehors. J'ai pu faire quelques prestations pendant la saison de ski cet hiver, dans les stations. »

Mais pas question pour lui de rester sans rien faire. Le programme de ces prochains jours est déjà orchestré. Le corniste va s'atteler à la composition de nouveaux morceaux en prévision de cet été. Il prévoit de continuer sa préparation physique. Et il regarde aussi vers quelques sommets « qui me font un peu de l'œil ».

**Laëtitia LALLEMENT**

*Républicain lorrain 7 avril 2021*

## Le taux des taxes augmenté de 3 %

Réuni à la mairie vendredi 2 avril en fin d'après-midi, le conseil municipal a commencé sa session en autorisant le maire, Pierre-David Jacqueson, à signer la convention de mise en œuvre de la télétransmission des actes soumis au contrôle de légalité avec la préfecture de Meurthe-et-Moselle.

Puis, tous ont accepté l'adhésion au contrat d'assurance statutaire avec le centre de gestion 54 avant d'accorder une subvention de 50 euros à l'amicale du personnel communal et intercommunal du Chardon Lorrain.

Les élus ont ensuite délibéré au sujet du taux des taxes locales. Par sept voix pour et deux contre, il a été décidé de les augmenter de 3 %, le taux de la taxe sur le foncier bâti passant de 33,42 % à 34,42 %, celui sur le foncier non bâti de 43,91 % à 45,23 %. Enfin, les comptes de gestion de la commune et du service eau potable présentés par le trésorier ont été approu-

vés à l'unanimité.

Pour terminer, les édiles ont validé les comptes administratifs de 2020. Concernant la commune, les dépenses s'élèvent à 207 601,39 euros et les recettes à 362 507,91 euros en fonctionnement ; en investissement, les dépenses se chiffrent à 25 478,60 euros et les recettes à 71 028 euros. D'où un excédent de 154 906,52 euros en fonctionnement et de 45 549,40 euros en investissement.

Au sujet du service eau potable, les dépenses s'élèvent à 29 083,68 euros et les recettes à 50 997,27 euros en fonctionnement ; en investissement, les dépenses se chiffrent à 4 055,79 euros et les recettes à 77 001,26 euros. L'excédent de fonctionnement est donc de 21 913,59 euros, celui d'investissement de 72 945,47 euros. À noter qu'un arrêt avec abribus devrait bientôt voir le jour entre le lavoir et le stop, à l'entrée du village, au bas de la Grande rue.

*Est Républicain 7 avril 2021*

### XAMMES

## Une distribution très attendue

La chasse aux œufs prévue par l'association Saint-Clément à l'occasion des fêtes de Pâques n'ayant pu être organisée, des bénévoles de l'association ont fait le tour du village pour distribuer aux enfants les chocolats tant attendus. Pour l'occasion, ils avaient revêtu leurs plus beaux déguisements.



Les bénévoles ont remplacé les cloches.

*Est Républicain 7 avril 2021*

### HAGÉVILLE

## Le foyer rural a organisé sa première chasse aux œufs



Les enfants avaient rendez-vous à partir de 14 h devant les locaux du foyer rural. Ils ont reçu une boîte à œufs vide, une feuille de route et quelques consignes. Photo RL

Samedi 3 avril, le foyer rural de Hagéville a célébré Pâques comme il se doit. Cette première chasse aux œufs était placée sous le signe de la Covid-19 et de ses restrictions sanitaires. Cela n'a pas empêché les 24 jeunes participants de s'en donner à cœur joie ! En organisant l'animation sous forme d'un jeu de piste dans le village, les bénévoles ont trouvé la bonne formule pour garder la distanciation entre les familles. Chaque enfant avait une feuille de route qui indiquait les lieux où étaient cachés des œufs en plastique. Les plus jeunes ont eu

des indices sous forme de photos, les plus grands des énigmes. Une fois les lieux trouvés, les enfants devaient récupérer l'œuf en plastique décoré du symbole qui figurait sur sa feuille de route.

« Quand ils avaient trouvé leurs 5 œufs, ils revenaient au point de départ, récupérer Robin ou Alice, qui sont des lapins en chocolat ! » expliquait Franciane Bosserelle, présidente du foyer rural. Pour ajouter une touche de gourmandise à l'après-midi, une crêpe a été offerte aux participants. Au chocolat... bien entendu !

*Républicain lorrain 7 avril 2021*

## NOVÉANT-SUR-MOSELLE

# Des photographes passionnés fondent Nov'Images



Le canal, lieux de l'exposition soutenue par la municipalité.

Photo RL

Depuis trois ans, plusieurs photographes passionnés de Novéant proposaient annuellement une exposition photo destinée à tous publics. Ce groupe de photographes vient de se constituer en association. Sous le nom de « Nov'Images », elle est orientée par les images de la nature et est présidée par Réjane Lecaque.

Étant donné que cette année, en raison de la pandémie, il n'est pas possible d'organiser une exposition en milieu fermé et afin de lutter contre cette période de

morosité, « Nov'Images » a décidé d'organiser une exposition en extérieur autour du canal de Novéant.

À compter du samedi 10 avril, à 15 h, et pour une durée de quinze jours, il sera possible de contempler plus d'une centaine d'images de la faune et de la flore essentiellement réalisées sur le territoire de la commune et à proximité.

Le parcours d'un peu plus de 1 000 m sera jalonné d'une photo tous les 10 m.

*Républicain lorrain 7 avril 2021*

## THIAUCOURT-REGNIÉVILLE

### Paiement de proximité : des précisions

Lors de la publication de l'article du 31 mars concernant les paiements de proximité au sein de la communauté de communes de Mad et Moselle, une erreur s'est glissée. Il s'agissait de paiements chez des « commerçants partenaires et agréés » et non pas « labélisés France Services » car il s'agit d'un label d'État, spécifique, qui appartient uniquement à la communauté de communes et non pas aux commerçants. Dont acte.

*Est Républicain 8 avril 2021*

## ARNAVILLE

# Le village prend des couleurs



Photo ER

L'originalité est de mise à Arnaville. Des décorations pour Pâques ont fleuri un peu partout dans les rues du village. Deux conseillères municipales ont su émerveiller petits et grands par leur créativité sans cesse renouvelée.

Prochaine étape : le fleurissement des bulbes plantés à l'automne ainsi que les plantations de diverses fleurs.

*Est Républicain 8 avril 2021*

## MANDRES-AUX-QUATRE-TOURS

### Une surprise pour le lapin de Pâques



Photo ER

Les élèves de CP et CE1 ont réalisé le bricolage de fin de trimestre. À l'aide de crayons de couleur, peintures et gommettes, ils ont décoré un lapin en papier, puis l'ont collé sur une boîte de conserve. Ce joli objet était fait pour être emporté à la maison et déposé dans le jardin en attendant une surprise le matin de Pâques. Car, c'est certain, ils ont tous bien travaillé et méritent une récompense.

*Est Républicain 8 avril 2021*

## L'association Nectar ne perd pas espoir

2020 a été une année difficile et à rebondissements pour les associations. L'association Nectar, dont le siège social est à Lironville, n'y a pas échappé et a dû annuler la fête de la Nature en mai. La manifestation La Colline En Chanter, début juillet, a également été annulée et remplacée par Le Jardin En Chanter en août 2020, au jardin de Pichée avec des invitations diffusées uniquement au sein de leur réseau pour limiter l'afflux de personnes.

En 2020, les organisateurs ont maintenu deux manifestations phares : la nuit des étoiles en août et la fête de la soupe en octobre.

En 2021, la fête de la Nature sera décalée en juin et l'association attend encore avant d'annuler la Colline en faveur du Jardin En chanter, « mais quoi qu'il en soit la date est fixée au 8 août ! » expliquent les organisateurs. « Nous allons également lancer un appel à création artistique à nos sympathisants sur le thème de la biodiversité, au sens le



**La saison estivale se prépare au jardin de la Pichée, avec une opération de broyage en vue d'obtenir du BRF (bois raméal fragmenté).**

plus large du terme. Nous espérons stimuler l'imagination et découvrir, lors d'une expo au jardin en 2021, toutes sortes de propositions individuelles ou collectives : textes, poèmes, peintures, dessins, sculptures, musiques, installations... » Actuellement, les membres de l'association sont en train d'abattre des arbres en fin de vie et de broyer des branches pour faire du bois frag-

menté à placer sur les espaces de permaculture. La vie continue à la Pichée. Elle renaît même avec le soleil !

► **Le programme 2021** : fête de la Nature le dimanche 20 juin au jardin de la Pichée, Nuit des étoiles, mardi 3 août en fin d'après-midi et en soirée, La Colline En Chanter ou Le Jardin En Chanter, en octobre, fête de la Soupe.

*Est Républicain 8 avril 2021*

### EN IMAGE

#### CORNY-SUR-MOSELLE



#### Des activités physiques en plein air

Les cours de zumba de l'APLC sont maintenus en vidéo et dès que le temps le permet, en présentiel. Le samedi et/ou le dimanche en fonction de la météo, les cours de zumba ont lieu en extérieur pour garder la forme et le moral, tout en respectant les gestes barrières. Photo RL

#### JOUY-AUX-ARCHES



#### Mobilisés pour un nettoyage de printemps

Cinquante personnes, enfants et adultes, se sont réunies pour l'opération « Nettoyons la nature ». Répartis par groupes de six, ils se sont partagé le ramassage de nombreux déchets le long des étangs, sur le bord de la Moselle et au centre du village. Ils ont pu constater le manque de civisme des passants. De nombreuses poubelles sont pourtant à la disposition de tous et des bacs à verre sont également disponibles. Photo RL

#### WAVILLE

#### Le portail du cimetière condamné



**L'entrée se fait désormais par la porte verte, accessible depuis le parking.**

En raison de l'état des piliers du portail du cimetière et le risque de dégonflage de ce dernier, Isabelle Collignon-Mathieu, maire de Waville, a promulgué un arrêté, le 2 avril, interdisant le passage momentané par cette entrée. Afin d'assurer la sécurité des personnes se rendant au cimetière, l'entrée se fera par la porte verte accessible par le parking.

*Est Républicain 8 avril 2021*

## Une nouvelle chaudière pour la salle Yves-Duteil

Ce jeudi matin, un technicien de Lorraine maintenance, entreprise basée à Marly, est venu mettre en route la nouvelle chaudière de la salle Yves-Duteil installée quelques jours auparavant.

La vieille chaudière était tombée en panne en octobre 2020. Il avait fallu, par conséquent, installer des radiateurs électriques mobiles afin de chauffer la salle dans laquelle, tous les midis, les enfants viennent manger.

« L'ancienne chaudière avait 25 ans. Les brûleurs étaient percés. On ne trouvait plus les pièces pour les changer. Il a donc fallu en acheter une nouvelle. Nous avons choisi une chaudière à gaz à condensation ce qui permettra de réduire la consommation de 30 % », indique Patrice Houin, adjoint au maire.

Coût de l'opération, environ 11.000 €. Mais grâce aux subventions, la commune ne déboursa que 1.700 €.



**Un technicien de Lorraine maintenance est venu mettre en route la nouvelle chaudière.**

*Est Républicain 9 avril 2021*

## PANNES

### Un lapin géant pour distribuer les œufs



**Un lapin qui n'est pas passé inaperçu.**

Cette année a encore été chamboulée par la crise Covid, mais celle-ci n'a pas fait peur au lapin de Pâques qui a été aperçu dans les rues du village.

En effet, il a distribué des chocolats aux aînés et aux enfants de Pannes le lundi 5 avril dernier, faisant le bonheur des petits et des grands.

*Est Républicain 9 avril 2021*

## ARNAVILLE



### Taille de printemps

Les marronniers de la Place des Fêtes ont été toilettés. Les branchages bien fournis de ces vieux arbres ont nécessité de procéder à une coupe. Une entreprise, munie d'une nacelle, a été missionnée pour intervenir en hauteur. Toutes les branches ont été broyées sur place par les deux employés communaux. La place est toute prête à accueillir les fêtes villageoises, mais quand ?

*Est Républicain 9 avril 2021*

**Régionales : débats mi-avril  
au Parlement**

Un débat sur le maintien des élections régionales et départementales en juin devrait avoir lieu le 13 avril devant l'Assemblée nationale et le 14 devant le Sénat. Après les recommandations du Conseil scientifique, le gouvernement privilégie « à ce stade » le maintien de ces scrutins les 13 et 20 juin.

*Républicain lorrain 7 avril 2021*